

peut dire un élément de patriotisme plus général. Qui ne tient pas à son coin de terre est peu apte à tenir au pays tout entier..... Mais pour que le patriotisme local existe, il faut que la ville dont vous êtes l'enfant ait une existence propre, qu'elle se distingue des autres, qu'elle ait un passé, des traditions qui vous y rattachent ; qu'elle ne soit pas une ville-omnibus, une ville passe-partout, un four où tout le monde met cuire. »

« Or, c'est là ce que nous autres vieux Lyonnais, regrettons. »

Page 370. « Puis, croyez-le, il n'y a pas de société fortement constituée, apte à grandir, à durer, sans le culte des ancêtres, et le vieux Lyon est notre ancêtre. »

C'est parler d'or, la France n'en est plus là et elle est en voie de décomposition.

Pour la clôture, un reproche anodin ; il y a trop d'allusions quasi-politiques. Elles sont gazées, convenables, inoffensives, je l'accorde, mais tant de gens prennent la mouche sur ce chapitre ; pas moi, pourtant ; bien que ne partageant pas en tout les théories de Nizier du Puitspelu, je lui pardonne de grand cœur ses tendances contraires aux miennes. Sur le fond, nous sommes d'accord, et en causant plus ou moins, je le sais, nous finirions à la quinte juste.